



Conseil économique et social

Distr. générale
1^{er} décembre 2016
Français
Original : anglais

Commission du développement social

Cinquante-cinquième session

1^{er}-10 février 2017

Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social et à la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée générale : thème prioritaire : stratégies d'élimination de la pauvreté visant à parvenir à un développement durable pour tous

Déclaration présentée par Fraternité Notre Dame, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

La Fraternité Notre Dame, œuvre missionnaire au service des pauvres, a été fondée par M^{gr} Jean Marie Roger Kozik, soucieux de l'éradication de la pauvreté dans le monde.

Qu'entend-on par pauvreté?

La pauvreté n'est pas seulement la pauvreté matérielle mais également la pauvreté morale et spirituelle. En tant que chrétiens, nous avons le devoir de contribuer à mettre en place des stratégies durables pour cette éradication. C'est ce à quoi M^{gr} Jean Marie Roger Kozik s'efforce dans toutes les missions qu'il a fondées. Les œuvres missionnaires chrétiennes se sont toujours efforcées d'aider les pauvres.

M^{gr} Jean Marie nourrit des milliers de pauvres dans les soup kitchens, pantry tant aux USA qu'en Haïti, au Niger. Nombreux sont les témoignages de personnes qui grâce à ce soutien quotidien ont pu trouver un travail. Beaucoup échappent aussi à une mort imminente. Les religieux et religieuses servant les pauvres leur apportent aussi soutien et réconfort et témoignent de miracles obtenus par la prière.

Enrayer la pauvreté c'est aussi procurer aux malades pauvres et aux personnes âgées des soins dignes de ce nom, procurer des soins courants qui pour nos pays développés sont très accessibles mais qui sont un luxe inabordable aux malades pauvres et abandonnés des pays sous-développés. M^{gr} Jean Marie Roger Kozik a ouvert des dispensaires en Haïti et au Niger.

Beaucoup de centres de santé en Europe sont malheureusement devenus des usines à argent dirigés par des technocrates qui ne se soucient ni du bien du malade ni des bonnes conditions de travail du personnel médical; l'essentiel étant que l'hôpital rapporte de l'argent.

Enrayer la pauvreté ne consiste pas seulement à enrayer la pauvreté matérielle. La pauvreté morale et la pauvreté spirituelle sont une grande plaie de l'humanité actuelle. Les sociétés contemporaines exigent toujours des droits. Mais il n'y a pas de droits de l'homme sans le devoir de l'homme.

La perversion de l'éducation et de l'enseignement de la jeunesse pourrit les sociétés à venir au lieu de les épanouir : c'est aussi une forme de pauvreté à enrayer. On n'apprend plus aux enfants leurs devoirs envers leurs parents et leur prochain. Des idéologies sectaires ont pourri l'éducation. Qu'on ne s'étonne plus de voir la violence, la drogue, le crime, la perversion sexuelle envahir les écoles. Enseigner le devoir du respect de la religion d'autrui va de pair avec l'enseignement que la liberté d'expression n'est pas à confondre avec la liberté d'injurier les religions.

Enrayer la pauvreté morale, source de décadence, c'est aussi mettre en garde la jeunesse des dangers de certaines musiques qui poussent les jeunes au crime, au suicide, à la révolte contre les parents et l'autorité et contribuent au déclin de la société : combien de suicides et de crimes perpétrés par des enfants sous l'emprise quotidienne de telles musiques.

M^{gr} Jean Marie Roger Kozik a fondé des écoles gratuites pour les enfants démunis transmettant non seulement le savoir, les cultures, les langues, les traditions mais aussi l'apprentissage des valeurs morales, le sens du respect de l'autre, celui de l'entraide, le respect des parents, des personnes âgées, informant des dangers de l'esclavage mental de l'Internet et du téléphone portable.

Au Niger, M^{gr} Jean Marie a ouvert une école primaire et secondaire accueillant plus de 800 élèves. De même aux USA.

Transmettre la vérité sur l'histoire passée est une nécessité, beaucoup de manuels d'histoire ont transformé la réalité historique : « un esprit sain dans un corps sain » nous enseignaient nos aïeux. Pourquoi, en matière d'enseignement et d'éducation, toujours réformer et rejeter les acquis de nos aïeux qui ont fait leurs preuves? M^{gr} Jean Marie Roger Kozik a ouvert des écoles au service des pauvres pour combattre la pauvreté morale et spirituelle de la jeunesse. Les sans Dieu ont une conscience claire des bienfaits passés des écoles chrétiennes, il suffit de se rappeler quelques fondateurs chrétiens connus d'écoles ou d'hôpitaux.

Ces quelques réflexions illustrent bien que nos sociétés sans Foi ni loi favorisent la pauvreté. La pauvreté n'est pas une fatalité. Elle est enrayable. Le devoir des pays riches est d'aider les pays pauvres.
